COLLAGE 1/

Zeitschrift für Planung, Umwelt und Städtebau Périodique d'urbanisme, d'aménagement et d'environnement Periodico di urbanistica, pianificazione del territorio e tematiche ambientali Publikation/Publication/Pubblicazione FSU













CARTE BLANCHE

Pas si passifs, les ados

MARIO BELLINZONA

Association LAQUP (Laboratoire Qualité Urbaine et Participation, www.lagup.it). Cette association à but non lucratif de Turin agit depuis 2006 en faveur d'une culture de la ville durable à travers tant l'information et la sensibilisation des citoyens que l'éducation et la formation des élus. des techniciens, des professeurs et des jeunes.



L'engagement des jeunes dans les dispositifs participatifs de projets urbains durables à Turin (Italie)

[ILL.1] Jacopo Di Nardo et Mme Cristina Martin, professeurs responsables du projet pédagogique Green Queen. (Source: LAQUP)

Ennuyés, endormis, fatigués, indifférents, hyperconnectés, les adolescents d'aujourd'hui sont souvent décrits par les médias comme des individus passifs sans idées et sans envie de participer à la vie réelle.

C'est exactement pour montrer qu'il est inutile (et faux) de mettre tout dans le même panier que l'Association LAQUP de Turin a décidé en 2017 de décerner tous les ans un prix pour un jeune qui s'implique dans un dispositif participatif de projet urbain durable mis en place par l'association.

Dans le cadre de la journée d'échange que LAQUP organise chaque année depuis 2014 sur les thèmes de la qualité des espaces publics et de l'implication citoyenne, le Conseil d'administration remercie un-e adolescent-e qui a fait prevue de citoyenneté active en montrant le côté engagé des jeunes et en donnant l'exemple à tout le monde, jeunes et moins jeunes.

En 2018 le prix a été décerné à Jacopo Di Nardo, 19 ans, ancien représentant des étudiants du lycée Regina Margherita de Turin, «suite à son engagement dans l'aménagement participatif de l'espace public devant l'établissement scolaire». Jacopo s'est engagé dans la végétalisation de cet espace stérile, dans la collecte de fonds et dans la réalisation d'une peinture murale sur la façade, aussi bien que dans l'implication des autres étudiants du lycée et des professeurs.

L'Adjoint au Maire chargé de la jeunesse de la Ville de Turin a décerné personnellement le prix: un paire de sacoches arrières pour son vélo et un bon d'achat de 100 euros à utiliser dans une librairie du quartier. Le prix, qui s'appelle «Mi muovo per la città», signifie en italien «je bouge dans la ville» mais aussi «je m'engage pour ma ville».

Pour l'édition 2019, l'Association a choisi Giulia Gorzegno (15 ans), une ancienne élève du college Quarini de Chieri (une ville près de Turin) qui s'est engagée dans un projet de marquage d'animation pour les portes de la nouvelle zone 30 de la ville.